



Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1.º

Excursionismo antiguo

Las actividades excursionistas son muy variadas y la concepción que de este deporte se ha tenido es y ha sido heterogénea. Nosotros, desde las páginas de nuestro Boletín, ya en el año 1931, hemos tratado de defender la acepción de estudio y admiración de nuestras bellezas naturales y artísticas, coexistiendo con el placer deportivo y muscular. En cambio para otros es este placer deportivo casi el único interés del excursionismo verdaderamente «moderno».

Sin embargo es interesante hacer notar las ventajas del excursionismo podríamos llamar clásico, en el afán de recoger todo lo bueno que tiene nuestra tierra, para estudiarlo y conocerlo. No es que sea precisa una cultura especial para ello, sino que nuestro excursionista es aquél que, aparte de su preparación intelectual, «quiere» conocer y «quiere» estudiar el campo de sus excursiones.

Viene esto a cuento, porque estos días se está celebrando una demostración de gran categoría. Un excursionista entero, un excursionista de la «vieja escuela» don Francisco Blasi Vallespinosa, al que conocemos sólo por sus publicaciones, ha inaugurado una Exposición fotográfica documental de arte religioso desaparecido, en el Centro Excursionista de Cataluña. Aquí está la moraleja y el mayor elogio que puede hacerse de la labor de los excursionistas «antiguos». El señor Blasi presenta 102 fotografías de altares, imágenes y retablos destruidos durante la revolución de 1936. Sin su intervención, sin el afán de estudiar lo bueno de Cataluña, de la mayor parte de los objetos representados no habría quedado constancia gráfica, ya que el original se ha perdido definitivamente. La vocación patriótica, la concepción que del excursionismo ha tenido don Francisco Blasi, le ha llevado a que pueda constar en la historia de nuestra cultura, las reproducciones de arte religioso por él recogidas. En esta exposición aparecen varias fotografías de altares de algunas iglesias de la comarca del Vallés.

Al señor Blasi sobre todo y a la entidad organizadora de la exposición, les felicitamos efusivamente. Las obras pueden admirarse hasta el día 15 d 1 corriente en el local del Centro Excursionista de Cataluña.

S. LL.

Ficha arqueológica n.º 3

Establecimientos ibéricos de Can Soley (La Roca del Vallés)

En la colina que desciende de Sant Bartomeu (montaña de Céllecs), siguiendo por su izquierda el curso del torrente del mismo nombre, y al S. E. de la «masia» de Can Soley, se encuentran dos altozanos contiguos en cuya cima debieron existir otros tantos establecimientos ibéricos, a juzgar por algún resto de pared que aún subsiste y por la numerosa cerámica ibérica lisa, fragmentada, que todavía se puede recoger por toda la ladera, como también escorias de fundición y fragmentos de cerámica a mano con cordones en relieve. No se encuentra ninguna representación decerámica campaniana.

El reducido espacio que debieron ocupar estos establecimientos, (unos 80 m.²) la falta absoluta de amurallamiento y su reducida altura (222 metros, con menos de 100 metros de desnivel con respecto al llano cercano), hace suponer que no se trataría de poblados, aún dando a este vocablo su más amplio significado arqueológico que lo hace referir incluso a los más minúsculos constituídos por hasta doce habitaciones, sino más bien, serían restos de un tipo de construcciones sencillas que constituirían un primer intento de asentamiento plurifamiliar en el campo, a base de tres o cuatro familias como máximo, con tierras adyacentes cultivadas en exclusividad, y con una relativa dependencia del poblado principal—en este caso, Céllecs—. De estos pequeños núcleos, podrían derivarse más tarde, ya en época romana, muchas de las actuales «masies». Por tales motivos, creemos que dichos establecimientos pueden datarse hacia finales del siglo III o principios del siglo II a. J.

Entre estos dos altozanos mencionados en primer lugar y apuntando a Can Soley, se yergue, modesta, unos 10 metros más baja, una pequeña loma, actualmente plantada de viña, conocida con el nombre de «Vinya de Can Soley», por toda la cual se encuentra dispersa abundante cerámica ibérica a mano y lisa (principalmente de ánfora), junto con algún trozo de «tegula» y de «dolium» romanos. No distinguiéndose ningún resto de pared, pues si existieron habrán sido destruidas para levantar los terraplenes horizontales de la viña, se hace difícil dilucidar si dicha loma fué utilizada como habitación en época ibérica y romana, o si los restos existentes podrían pertenecer más bien a sepulcros de las épocas referidas.

Sirviendo de material de relleno en los terraplenes de la viña se han hallado dos muelas de granito, pertenecientes a la parte inferior de sendos molinos ibéricos a mano, de eje vertical.

JOSE ESTRADA

Sección de Colombofilia

El día 10 del pasado mes, los señores Dr. Argullós y don N. Carbonell, Tesorero y Secretario, respectivamente, de la Federación Catalana de Colombofilia, acompañados del renombrado colombófilo Sr. D. B. Salvá, de

Barcelona, efectuaron una visita a nuestro palomar de mensajeras instalado en el local de nuestra Agrupación Excursionista.

Los indicados señores, con su reconocida competencia, nos dieron una serie de datos y orientaciones acertadísimas de las cuales hemos tomado buena nota para ponerlas a la práctica, y así conseguir que nuestro, ahora modesto palomar, pueda, a la vez que tomar carácter oficial, alcanzar en un futuro inmediato, las condiciones indispensables tanto en instalación como en la clase de su dotación requeridas para este deporte.

El Dr. Argullós nos indicó que procuraría por todos los medios a su alcance, solicitar de diversos entusias colomófilos de Barcelona su colaboración, con la aportación a nuestro palomar de pichones procedentes de sus excelentes lotes de mensajeras, las cuales constituirían a la vez que una sólida base, el medio más directo para llegar a despertar el entusiasmo de nuestros futuros asociados ya que en la próxima primavera sería posible participar en los vuelos de entrenamiento, y quizá incluso en alguno de los concursos organizados por las diversas asociaciones colomófilas de Barcelona.

Reciban tales señores en nombre de la Agrupación Excursionista de Granollers, y en particular de su sección de Colomofilia, nuestro más sincero reconocimiento.

Visita de la sección de Colomofilia a Barcelona

Correspondiendo a la amable invitación del Dr. Argullós el domingo día 24, se trasladaron a Barcelona, un grupo de socios y simpatizantes de nuestra sección, con objeto de girar una visita a diversos palomares de mensajeras.

Tuvimos el placer de poder admirar las magníficas instalaciones de los señores B Salvá y M. Rosquellas, N. Andreu y J. Hernández.

Todos ellos rivalizaron en sus desvelos de atendernos e instruirnos con sus eficaces, por lo prácticas, explicaciones, al objeto de iniciarnos en este interesante deporte, alentándonos en la perseverancia, en el mismo, y prometiéndonos su más desinteresada colaboración.

Nos sorprendió gratamente la excelente organización que rige en todos ellos. El fundamento básico de todos los palomares es una sección de reproductores y otra de viajeras acompañadas de otras instalaciones anexas, tales como departamiento de aquerenciamiento, observación, almacén, etc. las cuales fueron objeto de nuestro más atento estudio.

Todos los visitantes quedamos gratísimamente impresionados de la excursión

Cúmplenos desde estas líneas expresar a todos los antes mencionados señores nuestro más profundo agradecimiento por el interés demostrado en el logro de nuestro primordial objetivo.

El Dr. Argullós se ofreció para en fecha próxima desarrollar una conferencia, sobre Colomofilia, en nuestro local social cuyo tema y fecha anunciaremos oportunamente.

P. FONT

Notas

El día 9 de Noviembre último tuvo lugar en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia de Corró de Vall, el matrimonial enlace del activo Encargado de Material de nuestra Agrupación y entusiasta consocio, nuestro buen amigo Adolfo Mundet con la bella señorita Carmen Bellavista, de la vecina localidad de Las Franquesas.

A la feliz pareja, nuestra más cordial enhorabuena.

Nuevos socios

Han sido alta en nuestra entidad, los señores siguientes; Mariano Serra Montané, José García Burzón, José Morera Planas, Antonio Esteve Estapé, Juan Vila Lamarca, Salvador Gracia Fibla, Tomás Pérez González, Salvador Saperas Martí, Ricardo Causa Alzada. Y las señoritas: Montserrat Trullàs Cunillera, Dolores García Buzón, Nieves Boada Gatell, Rosa Solá de Muns.

En el próximo número daremos cuenta de otras altas.

Excursiones realizadas durante el mes de Noviembre

Día 3 A Castellcir por Centelles.

Día 10 A las «Coves de Vallderrós» por La Ametlla y Puiggraciós.

Día 17 A la «Cova de la Guilla» en el «cingle» de «El Travé», por Montmany.

Día 24 A la zona arqueológica de Célecs (La Roca).

VIAJES Y EXCURSIONES EN MAGNIFICOS Y COMODOS AUTOCARS

Día 24 de Diciembre a MONTSERRAT (Misa del Gallo)
(salida 3 de la tarde)

Día 4 de Enero a TORTOSA (días 4 y 5)
(salida sábado tarde)

Butacas numeradas

Plazas limitadas

En preparación:

Excursión a Poblet y Santas Creus (Monasterio)

Excursión a El Valle del Freser y Santuario de Nuria

Presupuestos rápidos

Máximas garantías

Para informes e inscripciones

HILARIO OÑA

Plaza Oli, 7, 2.º

Teléfono 344

GRANOLLERS